

que realizaron en octubre/marzo del 87/88, como lo esperamos.

CONCLUSIONES

Las anteriores dudas son más inciertas de lo normal, especialmente en el sentido de que la programación de las reducciones de precios se hace más difícil. Si las condiciones climáticas de Suramérica son favorables entre ahora y el final de la cosecha, si el programa de Promoción de Exportaciones de los Estados Unidos continúa vigente y si los rusos tienen los nervios bien templados, será inevitable que la baja de los precios se registre solamente hasta la segunda mitad del mes

de abril. No obstante, nos inclinamos a pensar que la baja se presentará antes y quizás mucho antes. Por supuesto, éste será el caso especial si los factores 1, 2, 4 y 5 se desarrollan.

La siguiente inquietud es cuánto pueden caer los precios después de haber llegado al punto más bajo. Si los cinco factores permiten una nueva baja de los precios de la soya y de otras semillas oleaginosas, ésta podría no ser muy grande. Principalmente por razón del factor número 3, consideramos que el alcance bajista es solamente del 3 al 4% y que para la torta de soya es mayor y para el aceite de soya menor. De

hecho, si se fortalecen los precios del aceite antes de que la soya y la torta hayan llegado al punto más bajo, lo cual es posible, los precios de la torta aún bajarían hasta el 8 o 10%.

Cuando los mercados se recuperen, la presión alcista podría durar hasta julio/agosto y podría ser considerable. El fortalecimiento definitivo dependerá del resultado de los cinco factores. Esperamos que el aumento de precios se registre primeramente en los aceites vegetales, seguidos por las semillas oleaginosas y, en forma más dudosa, por las tortas.

Fuente: Oil World No. 7 Vol. 3/88



PUNTOS DE VISTA

E. T. Gibbons

¿Qué tipo de plantador es usted?

En Irlanda del Norte el término "planter" (plantador) aún se refiere a los refugiados religiosos que huyeron de Escocia a la despoblada región de Ulster hace aproximadamente 300 años y a sus descendientes. A pesar del clima húmedo e inhóspito, de la escasez de recursos y de la carencia absoluta de caminos e infraestructura básica, los escoceses, con su fortaleza férrea, talaron bosques, drenaron fangales, sobrevivieron y prosperaron. Su religión principal era el Protestantismo y en segundo lugar el trabajo duro.

En otros países de habla inglesa,

el término "planter" tiene un significado peyorativo y se refiere a los oficiales de policía u otros, cuyo celo profesional es excesivo o son corruptos. Estas personas tratan de aumentar las posibilidades de ascenso o su riqueza personal colocando (o plantando) objetos incriminatorios donde fuesen descubiertos por terceros.

En 1975, antes de viajar a la población fronteriza de Tanga, en Tanzania, reservé una habitación en lo que podría llamarse un hotel, llamado "The Planter". Parecía que el edificio de hierro corrugado hubiera sido construi-

do antes de la Primera Guerra Mundial y que no lo hubieran pintado desde entonces. Tenía una apariencia desaliñada y ruinoso. Si alguna vez existió un hotel que hubiera conocido mejores días, ese era "The Planter". Los mosquiteros parecían redes para pescar peces espada! El propietario me sugirió que dejara el bombillo desnudo encendido toda la noche, diciendome: "Aquí tenemos más cucarachas y mosquitos que Tommy Lipton hojas de té". Pronto me dí cuenta que él no había exagerado.

Fuente: The Planter, Vol. 64, No. 742/88

Continúa en próximo Boletín



FEDERACIÓN NACIONAL DE CULTIVADORES
DE PALMA AFRICANA
Carrera 9a. No. 71-42 Piso 5
Tels. 217-5347-255-6875
Apartado Aéreo 13772. Télex 42555 FEPALCO
Bogotá, Colombia

IMPRESOS